

La Voz de Mondoñedo

PERIODICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Mondoñedo un mes.	0'40 Ptas.
Fuera trimestre.	1'50 "
Extranjero, un año.	10'00 "
Número suelto.	0'10 "
Atrasado.	0'20 "

PAGO ADELANTADO
Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SABADOS

Mondoñedo, 26 de Mayo de 1906.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director. Para suscriptores, anuncios y encargos dirigirse á la Administración, en la papelería de J. Lombardía.

Núm. 166

2.-Progreso-2.

Tema inagotable

Las fiestas del casamiento de nuestro Monarca absorben la atención pública, en términos que toda cuestión política y económica queda relegada á lugar secundario, con la sola excepción del recorrido tema, convertido en muletilla, de la disolución de las actuales Cortes.

Ni un solo día pasa sin que salga á luz la cuestión única que priva en el mundo de la política, y que se destaca con monótona pesadez, atribuyéndola la virtud maravillosa de que curará todos nuestros más arraigados males sociales.

No hemos podido convencernos de la fuerza de las razones que se invocan para un acto de tanta trascendencia, que pudiera decidir de la suerte del partido liberal, y acaso destruir el mejor instrumento de gobierno con que cuenta la Monarquía, por tener en su programa elasticidad suficiente para las expansiones de la libertad y del progreso, al unísono con los demás pueblos europeos.

La mayoría es una de las condiciones esenciales de los gobiernos parlamentarios; pero mientras exista, y no demuestre con sus votos su hostilidad al poder ejecutivo, los que éste representan no pueden señalar motivos que abonen su disolución, y la necesidad de perturbar con nuevas elecciones al país, teniendo, además, en suspenso la vida nacional durante tiempo ilimitado, cuando están pendientes de solución problemas que llevan consigo las exigencias de la perentoriedad.

Cierto que han desaparecido aquellas mayorías abigarradas, de que dispusieron Cánovas y Sagasta, sobre todo en los primeros tiempos de la Restauración, no tanto porque falten los hombres que las dirigieron, sino por que la evolución de los partidos y las condiciones de la vida moderna reclaman fases y tendencias distintas dentro de una misma agrupación, sin detrimento de la disciplina indispensable á la cohesión que requiere un programa común.

Ahora que está de moda todo lo inglés, y que también se habla de gobernar á la inglesa, bueno será recordar la constitución de las Cámaras de aquel país, donde con mayorías insignificantes y con las Cortes abiertas durante la mayor parte del año, se discuten los más

graves problemas y viven los gobiernos larga vida con provecho positivo de la Nación.

Trátese de este, por lo que á España se refiere, y no le faltará al Sr. Moret el apoyo incondicional que necesite para gobernar.

REGALOS A LA PRINCESA VICTORIA

Regalos de Reyes y Príncipes

De los Reyes de Inglaterra.—Un collar de diamantes y turquesas. Un aderezo de las mismas piedras. Un colgante con turquesas y diamantes enormes. Pendientes de idénticas piedras, con la particularidad de que las turquesas son muy grandes y han sido elegidas entre millares.

De la Emperatriz Eugenia.—Una diadema de brillantes, que tiene veinte ó treinta piedras enormes. Ciñe la frente y forma á los dos lados dos alas. Es un trabajo soberbio y constituye una joya deslumbradora.

De los Príncipes de Gales.—Un colgante de brillantes con cadena que tiene engastados brillantes y perlas.

De la Princesa Enriqueta de Battenberg.—Una colección de encajes irlandeses, de gran valor histórico. Además un collar y una piocha para la cabeza, formados por diamantes antiguos y corales.

De la Princesa Christian.—Un abanico con pie y varillaje de marfil, nácar y concha, con embutidos de oro y piedras preciosas. Dos encajes antiguos, que valen una fortuna, ocupan el lugar del país. La labor es una obra de arte asombrosa.

De la Princesa Luisa Augusta de Schleswig-Holstein.—Una artística montura de abanico que tiene un mérito enorme. Toda ella es de "jade," piedra de gran mérito que tiene varios colores en fondo verde. El trabajo de pie y varillas es asombroso, y para hacerlo han trabajado meses los mejores lapidarios ingleses. Sobre el "jade," hay ricos esmaltes de varias tonalidades con dibujos modernistas.

De la Princesa Luisa y el Duque de Argyll.—Dos sillas de talla, embutidas en plata y oro, con camafleos é incrustaciones y bordadas sobre encaje.

La Duquesa de Sajonia Coburgo-Gotha, los Grandes Duques Cirilo de Rusia, los Príncipes de Hohenlohe y la Princesa Beatriz de Sajonia-Coburgo.—Estos Príncipes han hecho un regalo soberbio. Consiste en un colgante enorme con su cadena. Tiene profusión de diversas piedras, entre las que predominan aguas marinas y brillantes. Las aguas marinas son espléndidas, por ser de un tono muy verde, de gran tamaño y muy iguales. Los brillantes son de lo mejor que se ha encontrado, y el trabajo de orfebrería una obra de arte.

De los Príncipes de Battenberg.—Los hermanos de la Princesa Victoria Eugenia le han regalado un aderezo completo de brillantes y turquesas. Las piedras son grandes, muy limpias y de gran valor. Están montadas en rosetones y colgantes.

Del Príncipe Gustavo de Suecia.—Dos artísticos y grandes vasos de oro cincelado, repujado y embutido.

De los Duques de Eife.—Un pisapapeles muy artístico y de gran valor. Todo él está tallado en dos grandes piedras de "jade," que llevan adornos de rubíes y otras piedras. Es una obra ejecutada por los más hábiles lapidarios de Inglaterra.

De la Princesa Victoria de Schleswig-Hofsteia.—Un sombrero de encaje antiguo. Todo el varillaje es de oro, y el puño, largo y de estilo moderno, está adornado con profusión de piedras preciosas.

De la Reina de Noruega.—La reina de Noruega, prima de la Princesa, le ha enviado un aderezo de brillantes, y además los soberbios tibores de plata á nombre de su hijita, con una carta que dice:

"Recibe esto con mis vehementes deseos de tu felicidad. Y además, recibe este pequeño recuerdo de Daisy."

Daisy es un diminutivo familiar de niña, muy usado en Inglaterra.

Otros regalos

De la marquesa de Londonderry.—Un collar de diamantes y de ojos de gato.

De las damas de Escocia.—Una joya de gran mérito artístico y de gran valor. Las antiguas escocesas llevaban para prender las cofias y cuellos de encaje, típicas agujas.

Un orfebre ha copiado uno de los modelos que se conservan en los Museos, cuajándolo de brillantes y otras piedras preciosas.

De la baronesa Adolfo de Rothshild.—Un espléndido "porte-beheur."

De los señores de Testi.—El célebre compositor italiano Testi, que vive en Londres, que tiene una gran fortuna, y que es el profesor de música de la Princesa, le ha regalado un aderezo de rubíes y brillantes.

De sir Thomas Lipton.—Este señor es el dueño de los famosos yates "Shamrocks," que todos los años corren la "Gran copa del Atlántico." Es, además, un coleccionador de pianos mecánicos, teniendo sus castillos llenos de estos aparatos. Ha regalado á la Princesa el mejor de sus pianos mecánicos que costó una fortuna y que es una obra de arte como mueble y un prodigio de sonoridad como instrumento músico.

Del coronel Collis.—Un tintero de plata con la figura, grabada, del Rey de España cuando era niño.

De lord y lady Bithswood.—Una papelería muy artística.

De la señora Lowther.—Esta ilustre dama es esposa del presidente de la Cámara de los comunes. Su regalo es un magnífico cuadro de Mr. Goveet y un cojin maravillosamente bordado.

De lady Covell.—Un pupitre admirable obra de arte y buen gusto.

De la señora Vercker.—Un cuadro.

De la condesa de Leytton.—Un cuadro de plata.

Del embajador de América en Londres y la señora Whitelan Reid.—Una gran copa de plata.

De la condesa de Dumbar.—Una arquilla veneciana.

De lady Leyland.—Un soberbio cofrecillo de oro repujado, enajado de piedras preciosas.

De lord James of Hereford.—Una carpeta de plata y esmalte.

De lady Mary Hamilton.—Un collar de záfiro y diamantes.

De lord Glensrk.—Un broche de diamantes y esmalte.

De lord y lady Iveagh.—Un collar de diamantes y záfiro.

Del conde Mensdorff, embajador de Austria.—Un broche, para mantilla, de rubíes y diamantes.

De lord y lady Castebreagh.—Una hebilla de perlas y esmalte.

De lord y lady Mount Stephen.—Un colgante de diamantes.

De los duques de Roxburgh.—Una copa de plata.

Del conde de Selkirk.—Vasos de Worcester.

De lord y lady Battersea.—Un tintero de plata y esmalte.

De la señora Waldorf-Astor.—Un cofrecillo de cristal y diamantes.

De lord y lady Loch.—Tetera de plata.

Del marqués de Brealdalbane.—Una copa de plata.

De los duques de Wellington.—Un sello de oro, esmalte y perlas.

De la marquesa de Donegal.—Un espejo de plata bruñida.

De la vizcondesa de Esher.—Un cofrecillo de plata y oro.

De lord y lady Tennyson.—Los poemas de lord Tennyson, su padre, el famosísimo poeta inglés, recopilado en artístico volumen encuadrado en marroquín.

Del reverendo Russele Wakefield.—Una miniatura de la princesa Beatriz de Battenberg en marco de piedras preciosas.

Entre los reglos figura un soberbio busto de la Princesa Victoria Eugenia, ejecutado por mister Conrad Dressler, el más famoso escultor inglés. Es un regalo ofrecido al Rey D. Alfonso por varias damas inglesas.

Inició la suscripción la marquesa de Granby, y á ella han contribuido las duquesas de Norfolk, Beaufort, Sutherland y Marlborough; marquesas de Exeter y Granby; condesas de Grosvenor, Dembigh, Fitzwilliam, Plymouth Dartmouth, Cadogan y Dudley, entre otras.

Faltan todavía, por estar en camino, multitud de regalos de reyes y de príncipes, que llegarán mañana y pos día.

Además ha recibido la Princesa varias cartas anunciándole que en Madrid, y llevados á mano, le serán entregados varios regalos de otros soberanos y príncipes.

La agricultura en el presente mes

Labranza

A consecuencia de la falta de calor que se ha dejado sentir y del exceso de lluvias acedidas, no solo las tierras arcillosas, fuertes y húmedas, sino también las frescas y aun las ligeras, se encuentran todavía sin sembrar de maíz, cereal que debió sembrarse á fines del mes pasado y estar ya para darle la primera cava y hacerle el rareo. Atrasada está importante labor, se hace preciso, tan luego como el tiempo abandone y se caldee la tierra, para que en ella pueda germinar el maíz, proceder á su siembra sin pérdida de tiempo, pues, si como es de presumir el mes de Junio se presenta fresco y húmedo, la estación de verano vá á resultar corta con relación al calor y á la luz y la escasez de tiempo vá á impedir el desarrollo, fructificación y maduración de esta planta, reduciendo extraordinariamente su producción.

Aunque en los sembrados de trigo no se ha desarrollado mucho la hierba, por la misma falta de calor, sin embargo no debe prescindirse de hacer la escarda todo lo antes posible, no solo para conservar á las plantas cultivadas los alimentos y la humedad contenidas en la tierra, sino también con el fin de evitar el ahilamiento y falta de consistencia de las cañas que luego originará el tumbado con disminución de grano, cuando no con pérdida total de éste y de la paja como ocurrió el año anterior á varios cultivadores.

En las plantaciones de patatas tempranas conviene no dejar pasar más tiempo sin practicar el recalce ó monteado y en las tardías dar la labor de cava ó sacha para impedir el desarrollo de la hierba y ahuecar la tierra algún tanto apelmazada hoy por efecto de las lluvias fuertes caídas en la quincena anterior, labor que se hace además necesaria para que au-

ta entre los citados pueblos, con lo cual el movimiento de viajeros sería mayor que en la actualidad.

Solemnidad religiosa

La celebrada el martes último, en honor de Santa Rita, en la Iglesia parroquial de Santiago ha resultado solemnísimas.

Se dijo misa cantada y pronunció una brillantísima oración sagrada el ilustrado orador y profesor de nuestro Seminario, Dr. D. Jesús Blanco Agras.

¡Vaya un puñetazo!

El 22 de los corrientes tuvieron un altercado, en la calle del Obispo Sarmiento, el vendedor de periódicos, conocido por *Antonciño*, y un joven barbero de esta localidad llamado Ramón Marful.

De las palabras pasaron á los hechos resultando el *Antonciño* con una fuerte contusión en un ojo á consecuencia de un golpe dado por su contrario con una llave, según se nos informó.

¡Por lo visto el barbero quería afeitarlo en seco!

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

Subdelegado de Veterinaria

En el *Boletín Oficial* de 21 de los corrientes se anuncia la vacante de Subdelegado de Veterinaria de este Partido, que podrán solicitar los que reúnan las condiciones establecidas en el artículo 82 de la vigente Instrucción general de Sanidad, dentro del plazo de un mes contando desde el día siguiente al de la publicación del anuncio.

Rogativa

Se celebró en esta ciudad los días 21, 22 y 23 de los corrientes, á las seis de la mañana, en las Iglesias parroquiales de los Remedios, Santiago y Carmen, la rogativa en conmemoración de la Santa Cruz.

También, en los mismos días salió de la Catedral dicha rogativa para los Remedios, Concepcionistas y Alcántara, á la que asistió el Ilmo. Cabildo y el Ayuntamiento, precedido de los maceiros.

Más precaución

Dos jóvenes, empleados en la Catedral como niños de Coro, dirigíanse el domingo último por el atrio de aquella

Iglesia con objeto de asistir á los Oficios de la tarde, cuando de pronto y á sus mismos pies cayó el badajo de la campana conocida con el nombre de *esquilón* que se dividió en dos pedazos.

Por fortuna, aquellos jóvenes no recibieron más que el susto consiguiente.

¿No podría el Ilmo. Cabildo ordenar al encargado de las campanas que, al menos cada quince días, revisase las mismas.

Así, y solo así se evitaría que el primer día sucediese una desgracia que, milagrosamente, no ocurrió el domingo.

Alumno aprovechado

Felicitemos de todas veras al joven é ilustrado convecino nuestro D. Nestor Michelena Leiras, alumno de la facultad de Medicina de Santiago, por los brillantes ejercicios que acaba de hacer en la ciudad del Apóstol y que le valieron la nota de sobresaliente.

Reciba el aprovechado joven nuestra enhorabuena.

Pago de fincas

Se recibieron los libramientos para el pago de las fincas que han de expropiarse con destino á la carretera de Lorenzana á Cruz de Canela.

En breve se fijará el día en que han de efectuarse los pagos.

Detenidos

Ha sido detenido ó ingresó en la cárcel de Becerreá Ramón Méndez Incógnito, procesado por robo y homicidio, cometido hace tiempo en Goiriz, y fugado de la cárcel de Villalba.

El otro fugado y coautor de este crimen, que se conoce por el *“Zoqueiro”*, se halla también detenido en la cárcel de Becerreá.

Gracias

Las damos y muy expresivas, por su visita y saludo, á nuestros compañeros *Minerva*, que se publica en esta ciudad, y *¡Guau! ¡Guau!* que ve la luz en la vecina villa de Foz.

Deseamos muchas prosperidades á los dos colegas citados y hacemos votos además para que al chispeante *¡Guau! ¡Guau!* no le ocurra, cuando haga alguna reclamación, lo que al perrito que el impresor tuvo el buen gusto de colocar en lo cimero de la primera plana.

Es un perrito que figura estar ¡ladrando á la luna!

El tiempo

Ha mejorado mucho desde el jueves último.

Se despidió de nosotros, al parecer, haciéndonos sufrir las consecuencias de un violento vendaval que destrozó mucha fruta y no pocos sembrados de patatas.

Destino

Ha sido destinado al batallón reserva y caja de recluta de esta ciudad el capitán D. Athenógenes Sánchez Galiana, que prestaba sus servicios en Huesca.

Nombramiento

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de las Angustias del Ferrol, el joven presbítero D. Rogelio López Méndez.

Enviámosle nuestra enhorabuena.

Pensión

Se concedió la pensión anual de 750 pesetas á D.^a Ramona Salazar Martínez, viuda del capitán retirado D. José Pernas Díaz.

Cédulas personales

En el local de costumbre se expenden desde hoy las cédulas personales de este distrito, que pueden recoger los contribuyentes durante el período voluntario, que si bien con arreglo á instrucción termina en el mes de Junio próximo, deberá ampliarse á los tres meses que aquella señala.

Inspección de tribunales

El lunes último estuvo en esta ciudad el magistrado del Tribunal Supremo señor Cobián acompañado del Sr. Ruz, su secretario con objeto de girar una visita al Juzgado de 1.^a instancia de este partido.

Excusamos decir que ha salido complacido del orden observado en la tramitación de los expedientes.

Destinos de Guerra

Hállase desierta la plaza de portero del Ayuntamiento de Alfoz, anunciada por Guerra y que será cubierta con arreglo á la vigente ley de licenciados del Ejército.

Banda municipal

Mañana, domingo, si el tiempo no lo impide, amenizará el paseo de cinco y

media á siete y media de la tarde la banda de música ejecutando, en el kiosco *Buenos Aires*, las obras siguientes:

- 1.^a El futuro, paso doble. Giménez.
- 2.^a Estrella, mazurka. S. y A.
- 3.^a Azul, vals Boston. Margis.
- 4.^a La bulliciosa, polka. Braña Muñós.
- 5.^a El descanso dominical, paso doble. Martorell.

Movimiento de población

Nacimientos

- Día 19. Remedios, Emma, Antonia Rivas Aguiar, San Cayetano.
 21. Eduardo Rivas García, Maariz.
 23. Antonio Fernández Loreda, Vilalalle.
 24. Ramón Otero Cabado, Vilalalle; Pilar Ruiz Giménez, Lindin. María, Antonia Rodríguez López, Argomoso. María, Josefa Gruñeiro López; Santa María Mayor.

Defunciones

- Día 21. Ramona Salgado Leitón, 71 años, Masma.
 24. Petronila Lodeiro López, un año, Rigueira, José García Fernández, 90 años, Argomoso. Timoteo Paz Rodríguez, 87 años, Asilo. Dámaso Castro Franco, 2 meses, Masma. María Concepción López González, 11 meses, Masma.
 25. Patricio Otero Otero, 9 días, Valiño.

MAQUINARIA BARATA

Se vende en Cangas por haber cambiado de industria su dueño, una caldera de vapor y su máquina que desarrolla doce caballos efectivos. Cuatro aparatos sin fin de aserrar de los más modernos todo útil y con todos los accesorios necesarios, la cual trabajará aun por término de tres ó cuatro meses por cuenta de su dueño. Puede verse funcionar y los que deseen adquirirla diríjanse á D. Heriberto González, Cangas (Foz), autorizado para la venta.

GRAN CONFITERÍA
La Dulce Alianza
 2. Plazuela de Carruajes, 2.--Mondónedo
 (Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas a la inglesa, Cremas rusas, Tacinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas a la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, a precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, a precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetes con alegoría ó dedicatoria, a gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos a nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende, a pesar del alza que alcanzan los licores, a precios reducidos, por cuartillo y en botellas de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates a brazo 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por molienas y medias molienas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería cumplen en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS

En la imprenta de LA VOZ se hace toda clase de trabajos a precios muy económicos.

IMPORTANTE A TODOS

Queréis adquirir un gergón metálico, sólido, económico y que os dure siempre?

No hagais encargo alguno sin antes haber visto las muestras y precios de la fábrica a cargo de Antonio Barro, dedicado desde hace mucho tiempo a la fabricación de gergones metálicos, en la seguridad de que serán de vuestra completa satisfacción.

Debido a la mucha práctica se ha llevado a tal perfección la confección de dichos gergones en esta fábrica que ninguna puede competirle.

Gergones metálicos con telas más sencillas hasta las más fuertes, sueltas ó colocadas en bastidores de maderas de pino, castaño y eucalipto, recomen dando esta última por sus propiedades insecticidas y su larga duración. Para la confección de las telas se emplea alambre de acero estañado de una de las mejores casas del Extranjero, garantizando de esta manera su gran durabilidad. Además de las armazones de bastidor, las hay con cañoneras de hierro, que permiten enrollar la tela, desarmado así el gergón en muy poco tiempo.

Se colocan telas en bastidores usados a precios baratísimos.

Los gergones pueden llevar, si así se desea, pies y cabezeras de madera que podrán cerrarse quedando todo reducido al tamaño del gergón. Estos son muy útiles para hospitales y casas de huéspedes, pues en pocos minutos pueden armarse.

Se recomienda el gergón marca "Ideal", por su duración, consistiendo su tela en una combinación de cadenas con resortes de acero que permiten su elasticidad.

Se sirve cualquier medida a las veinticuatro horas. Precios sumamente baratos. Háganse los pedidos a

ANTONIO BARRO
 Casa Blanca (Vitoalle)—Mondónedo

CURA CATARRO INTESTINAL
 CURA HIPERCLOIDRIA

CURA GASTRALGIA NERVIOSA CURA DISENTERIA CRÓNICA

Cura el estómago y los intestinos por crónicos que sean sus padecimientos

EL ANTIDISPÉPSICO EFICAZ IGLESIAS

(Ingrovina, Maltina, Pepsina, Pancreatina y Sales Alcalinas),

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO

en la Exposición Internacional de París de 1904

Cura radicalmente todas las enfermedades que llevan anexa una alteración grande en todas las funciones digestivas y atonía gastro-intestinal, etcétera, etcétera.

De venta en la farmacia de Martínez é Hijo.
MONDOÑEDO

CURA VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS CURA ESTREÑIMIENTO

CURA INTESTINOS
 CURA DISPEPSIA NERVIOSA

¿Quiere usted ver precios novedades en postales? Visite usted la papelería de J. LOMBARDARIA

Tarjetas de visita al minuto, cartas timbradas, estados, esquelas de defunción y todo lo concerniente al arte tipográfico a precios reducidos. Pídanse en la imprenta de LA VOZ.

Tarjetas de visita desde una pta. el 100 en esta imp.